



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Colombie

Question écrite n° 20385

Texte de la question

M. Gérald Darmanin interroge M. le ministre des affaires étrangères sur son déplacement en Colombie. Lundi 25 février 2013, il a effectué un déplacement en Colombie. Ainsi, il souhaiterait connaître les objectifs de ce déplacement ainsi que la liste des personnes qu'il y a rencontrées. De même, il lui demande de bien vouloir lui préciser le contenu des échanges ainsi que le bilan de ce déplacement.

Texte de la réponse

Le ministre des Affaires étrangères s'est rendu en Colombie du 23 au 25 février 2013. Il s'est entretenu avec le président Juan-Manuel Santos, la ministre des Affaires étrangères, Maria Angela Holguin et le maire de Bogota, M. Gustavo Petro. Le ministre a rencontré les représentants des entreprises françaises en Colombie, a reçu la communauté française de Bogota et a diné avec des membres de la société civile et de la classe politique colombiennes, dont les anciens présidents Betancur et Gaviria. Il a également visité le Centre de la mémoire historique. A l'université El externado de Bogota, le ministre a prononcé un discours sur la politique française en Amérique latine, insistant sur la volonté de renforcer sa présence dans cette région qui fait preuve d'un grand dynamisme économique et est appelée à jouer un rôle croissant dans les affaires du monde. Cette visite s'inscrit dans la stratégie française visant à renforcer ses liens avec l'Amérique latine. Dans ce contexte, la Colombie est un partenaire privilégié avec lequel il existe une large convergence de vues sur la plupart des questions internationales. La forte présence de nos entreprises a permis le doublement de nos échanges commerciaux depuis huit ans. La France figure parmi les premiers investisseurs dans ce pays. Lors de ses entretiens, le ministre a marqué le soutien de la France au processus de paix engagé par le président Santos. Ses échanges avec les hauts responsables colombiens ont permis de constater que les deux pays étaient déterminés à renforcer la coopération dans la lutte contre le trafic de drogue et en matière de sécurité et de défense. Le ministre a estimé que les relations universitaires et scientifiques bilatérales devaient encore s'accroître. Il a manifesté l'intérêt des entreprises françaises pour des grands projets d'infrastructures en Colombie, notamment dans les transports urbains, l'environnement, l'énergie et les télécommunications. Le ministre a encouragé les grands investisseurs colombiens à s'intéresser davantage à la France.

Données clés

Auteur : [M. Gérald Darmanin](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 20385

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [5 mars 2013](#), page 2356

Réponse publiée au JO le : [26 mars 2013](#), page 3272